

Precios de Suscripción
 ELCHE al mes... 0'50 ptas.
 FUERA trimestre... 2'00 »
 Número suelto, 10 céntimos
 Anuncios
 a precios convencionales.

EL ECHO

Boletín Municipal
 d'ELX
 Sagasta, 13, 1.º

Administrador:
 Carlos Antón Pastor

Organo Oficial de la Derecha Illicitana

Año I

Elche, 24 de Junio de 1933

Núm. 12

La solución de la crisis y las Derechas

Los socialistas de la localidad, acreditados botafumeiros de la insensatez y la inexactitud, se ufanan de adivinos al conocer el resultado de la crisis de acuerdo con sus pronósticos, o sea, el del enchufe. Como igualmente muestran su alegría por la continuación de la política izquierdista, que no podía ser otra, «por que el país así lo desea» (¡que te crees tu eso!) soltando de pasada retencencias maliciosas para los que profesamos ideas derechistas a la luz del día, como si fuéramos ciudadanos de peor calidad y sin derecho a opinar en una República democrática, y que por añadidura, no es la suya como están cansados de pregonarlo. Y así la tratan: ¡con látigo de negrero!

La «Derecha Illicitana», como todo ciudadano español consciente de la responsabilidad del momento político, no puede estar satisfecha de la solución dada a la crisis del Gobierno Azaña, porque aparte de que su tramitación tiene nebulosidades imputables a los socialistas por su intransigencia a soltar cargos y prebendas que han llenado de comodidades sus casas y de dulces alicientes su vida de relación, la continuación de los mismos hombres en el Gobierno de la República, lleva consigo la agravación del problema económico, la revalidación de la anarquía en el campo donde la miseria cunde y el despotismo y desbarajuste en los pueblos gobernados por gente insensata y sin solvencia social. De éste, las personas ecuanímes, de buen gobierno, de responsabilidad moral y envergadura ciudadana no pueden alegrarse y han de protestar honradamente, haciendo galardón de sus ideas derechistas con la frente muy alta, por representar ellas el único camino que ha de llevar a España a la era de prosperidad y engrandecimiento a que tiene derecho por su tradición y su hidalguía.

Nosotros aspiramos a gobernar y gobernaremos, ¿cómo no? pese a la fobia de los socialenchufistas que vegetan y se nutren de una República que no es la suya (¡¡¡habrá frescura!!!). Como también aspiramos a barrer toda la caterva de «sin Oficio» que

para envenenar sus relaciones con los patronos, con la pérdida intención de mantener los cargos y dietas que los transforma en líderes y nutren sus estómagos desfallecidos. Y lo conseguiremos en nombre de esas Derechas defraudadas por quienes, atribuyéndose las garantías de un nuevo orden de cosas, las arrastraron inconscientemente en aquel célebre discurso de Valencia que hicieron testimoniar al mismo San Vicente Ferrer y llevaba el marchamo de dos apellidos conocidísimos.

Porque si Derecha es, señalar la ineficacia de una Constitución sectaria y partidista e inaplicable al medio ambiente de España por sus ribetes exóticos, pidiendo por ello su revisión como lo han proclamado personas de izquierda como D. Julián Besteiro en Castellón y Alcázar de San Juan, y hasta el mismo Presidente de la República, nosotros somos Derecha.

Si Derecha, es protestar de la Ley de Defensa de la República que mató la Constitución antes de salir a la vida política, ley calificada de INICUA por republicano tan izquierdista como el señor Franchy y Roca, y que deja al arbitrio de una sola persona los derechos, vida y hacienda de todos los españoles, nosotros somos Derecha.

Si Derecha es, protestar de las deportaciones de los obreros de Figols, como posteriormente de los encartados del 10 de Agosto, deportaciones de obreros que se llevaron a cabo con el VOTO DE LOS SOCIALISTAS ¡¡¡que vergüenza!!! con menosprecio para los Tribunales de Justicia a quienes debieron entregarse los culpables, nosotros somos Derecha.

Si Derecha es, censurar que el señor Largo Caballero al confeccionar el Presupuesto de su departamento destine solamente un millón de pesetas para socorrer al obrero parado, y en cambio aumenta CUARENTA Y SEIS MILLONES para crear nuevos enchufes con que dar de comer a los *desinteresados* amigos que reclaman su parte, nosotros somos Derecha.

Si Derecha es, protestar de la anomalía en la forma de mandar a Andalucía el subsidio para

el obrero parado, al que no le llegaba ni una peseta porque se la invertían los *escrupulosos socialistas* mangoneadores de los DIEZ MILLONES que el Gobierno mandó sin resolver el conflicto y que pagamos *nosotros los pobrecitos contribuyentes de las derechas*, nosotros somos Derecha.

Si Derecha es, censurar que las huelgas fraguadas por conveniencias políticas de los socialistas, se resuelvan comprometiendo los millones del Estado, *que nosotros pagamos*, como ocurrió con la de Mineros de Asturias por la que se compraron cien mil toneladas de carbón, sin resolver de pleno el conflicto social, nosotros somos Derecha.

Si Derecha es, denunciar el contubernio de los socialistas con los catalanes, comprometiendo sus votos unos y otros para aprobar, en contra de los intereses nacionales y en beneficio de sus respectivos partidos, los primeros la Ley Agraria y los segundos el Estatuto; leyes que además de arruinar la economía de la Nación, es atentatoria la primera de los intereses y la dignidad del obrero, haciéndole creer que la tierra será para quien la trabaje, cuando en realidad es para el Estado, convirtiendo al campesino en un siervo de la gleba bajo el látigo del Agente Ejecutivo, nosotros somos Derecha.

Si Derecha es, desenmascarar a los socialistas que se presentaron al pueblo haciendo campaña revolucionaria con careta antimilitarista, para luego no tener escrúpulos en dar sus votos para aprobar el presupuesto de Guerra con un aumento de OCHENTA MILLONES DE PESETAS sobre los últimos de la monarquía, y el de Gobernación con otro aumento de CUARENTA MILLONES para Guardias de Asalto y armamento moderno para ametrallar al pueblo, nosotros somos Derecha.

Si Derecha es, señalar la orgía que representa el destinar NUEVE MILLONES NOVECIENTAS NOVENTA Y CINCO MIL PESETAS para gasolina, aceites, neumáticos y compra de automóviles que luego hemos visto lucir a los líderes del socialismo en viajes de recreo y propaganda política, con la que no estamos conformes la totalidad de los españoles que contribuimos a levantar las cargas del Estado, nosotros somos Derecha.

Si Derecha es, protestar de los fusilamientos de Casas Viejas y asesinatos de La Solana, hechos que disculparon con sus votos los socialistas y que condenaron minorías como la Federal, nosotros somos Derecha.

Si Derecha es, protestar de la aprobación del artículo adicional de la Ley de Garantías, que un republicano de enjundia como el señor Sánchez Román ha calificado de ESTRAMBOTE, por cuyo artículo se inviste de inmunidad revisionista todo lo legislado hasta ese momento por una mayoría falta de preparación y de sentido de la realidad, nosotros somos Derecha.

Y si Derecha es, abominar de la Ley de Congregaciones y Confesiones religiosas por ser un atropello a los sentimientos confesionales de España y una negación de los principios del Derecho Natural que divide a los ciudadanos de una misma Patria en dos castas, nosotros somos Derecha.

Y consecuentes con estos prin-

Ripios al aire

Con el designio sensato de «hacer» un pueblo opulento, elevó el inquilinato el Ilustre Ayuntamiento. Pues al calcular sus cuentas pensó en términos cabales: «me dirás lo que aparentas y te diré lo que vales».

«Si el arbitrio debe ser, con diferencias escasas, reflejo del alquiler que merecen nuestras casas, lo más procedente es esto: elevarlo sin temor para que, a mayor impuesto, corresponda más valor».

¡Esa es visión clara y final!
 ¡Eso es ingenio edilicio!
 ¡Eso es hacer que una mina valga el peor edificio!

Pues con atractivos tales, los turistas ¡tan contentos!, saldrán de las capitales a ver nuestros «monumentos».

Y ofrecerán sin empacho (ajenos a nuestras tretas) por uno del *carrer Facho* más de un millón de pesetas. Eso es, amigo, saber con «pupila» administrar, y lo demás es querer protestar por protestar.

Tiene secretos, la Hacienda que el profano en vano invoca, y el que de Hacienda no entienda debe callarse la boca.

TIRULI

cipios y con todos los que informan la Civilización Cristiana que tantos días de gloria dieron a España en tiempos pretéritos, labraremos por todos los medios a nuestro alcance y dentro del marco legal, por la realización de nuestros ideales hasta conseguir, que lo conseguiremos, barrer los residuos de la política marxista que tantos trastornos y tantos sufrimientos está arreando a nuestra amada Patria.

De aquí y de acullá

Según el órgano de los serofa ha sido elegido nada menos que miembro del Comité Ejecutivo Jabalino, junto con Alborno, Domingo, etc., nuestro ilustre paisano y elocuente parlamentario don Julio M.ª López Orozco. Sabíamos que tenía hombres de valía y de reconocido valor positivo esa mezcla sectaria con humitos de partido que se llaman radicales socialistas, pero no nos acordábamos de nuestro médico. Subsanamos el olvido, D. Julio, y le damos nuestra enhorabuena que esperamos ampliar con creces cuando sea usted nombrado ministro, aunque sea de Marina.

¡Valor, Julio, ánimo... y a ellos, que esta es la hora!...

El simpático Noyet del Sucre ya tiene la calle dedicada en esta alegre y confiada ciudad... Sólo resta que el gran cacumen del no menos simpático Serrano Ruiz vaya por las esquinas de nuestro pueblo, precedido del pregonero o la dulzaina, explicando a todos los grandes beneficios que a Elche o a España ha reportado dicho Noyet para alcanzar tal honor. En tal caso, convendría que las enseñanzas fueran intuitivas, o sea, que fuese provisto de bombas, bombitas, etc., o al menos, al menos, de *uns poquets mistos de tró*. El espectáculo sería delicioso. «Amos», Sr. Serrano Ruiz, ¡esa sería... *democracia!*

Y de nuevo se encuentra motivo para herir el sentimiento religioso y patriótico del pueblo... Se quita el nombre de San Agatángelo para poner el del Noyet... Es decir, se saca el de un paisano ilustre — San Agatángelo es de Elche y para más datos Patrón de esta Ciudad — que murió por la fe del Crucificado, o sea por la tan cacareada Libertad, Igualdad y Fraternidad; que fué una víctima de los déspotas más tiranos

que sufrió la humanidad; y en cambio se coloca a un catalán que maldita la relación que tendría con nuestro Elche al que dado su incultura, tal vez no conociera y que sólo odio y odio ha alimentado en su desagradable peregrinar por la tierra... Después no quieren que digamos: ¡Cosas del cacumen de Serrano Ruiz!

**

¡Animo, pues, illicitanos... ya lo sabeis! El único camino de hacerse uno grande es ese: ser anarquista, alimentar odio a la sociedad, aventar las bajas pasiones, sembrar el caos, la destrucción, la barbarie, la muerte por doquier, animalizarse, en una palabra. ¡Animo, pues!... Nada de uso de inteligencia, nada de profundos estudios y disquisiciones científicas, nada de sentimientos elevados, superiores, meta de la vida afectiva; nada de amor a la humanidad y anhelar por su redención... nada de eso, paisanos. En todo caso, eso último a flor de labios, fariáicamente, pero, por lo demás, vengan pistolas y elementos de destrucción, que seguro os caerá la calle, mientras queden los Serrano Ruiz.

**

Los jabalinescos y los pobrecitos líderes que se están sacrificando por nuestro Elche, cobrando miles de pesetejas sin hacer lo más mínimo por el pueblo (¡Pobrecillos! ¡Cómo se sacrifican!... Da pena ver sus caras escuálidas y sus cuerpos encorvados de tanto agobio) dicen que nuestro Dios nos ha abandonado porque llovió el día del Corpus. ¿Y si llovió, jabalinos, el Viernes Santo para que no os regodearais con vuestro escándalo el 14 de abril, e igualmente lo hizo el Jueves del Corpus para que no lo hicierais de ver no salía a la calle—haciendo día espléndido—la procesión que nos habeis prohibido en nombre de la Marsellesa, de la santa libertad? ¿No llovería para que no os vieséis y disfrutarais?... Anda, excamaradas, por eso sería, niños.

**

Monjitas de Santa Clara, no os preocupéis. «Tú, fraile, a tu convento; tú, cura, a tu púlpito, a tu misa, etc.», decía el periódico de los socialistas esta semana; así es que no hay por qué preocuparse, repito. Monjitas, a vuestro convento. Batid palmas de alegría. ¿No veis ya el permiso?... Id al señor Alcalde, al camarada Rodríguez, y vereis cómo os entrega la llave de vuestro convento. ¿No lo dice «El Obrero»: «tú, fraile, tú, monja, a tu convento»? Entonces, ¿qué esperáis?... ¿O es que estais convencidas como yo de que «una cosa es predicar... y otra dar trigo», enchuferos... digo, enchufistas?

**

Lo mejor que hay para gobernar es Azaña—el gran estadista, espectador inteligente del mundo, etc.—y los radicales socialistas, y todos, en fin, que nos dejan

saborear las prebendas, y por un hueso que les damos a roer, ven con satisfacción nuestro gran festín... ¡esos son los únicos, caray!... Pero ¿Lerroux?, ¿Maura?, ¿las derechas?... que dicen nos marchemos a casita que ya hemos destrozado y engullido bastante?...

¡Traidores, monárquicos, carcas, tiranos, sinvergüenzas sin decoro y dignidad, etc.! (Léase toda la gama de dicterios que los socialistas guardan para los que no transigen con su desgoberno...)

**

Y... ¡viva la democracia con energía!... ¡Estamos de acuerdo con «El Obrero»! ¡Viva la democracia con energía!... ¡Qué caray! Que ¿cómo se come eso; democracia con energía?... Preguntadlo a los líderes y os darán lecciones acabadas.

**

Ultima hora. Para la sustitución de la enseñanza religiosa se acordó, en Consejo de ministros, por ahora solicitar un empréstito de 30 millones de pesetas. ¡Carico, carico cuesta el gusto y el atropello a la libertad, pero no hay que apurarse, se echa mano al inquilinato, contribución, impuestos, etc., y «alante»! No hay que pararse en minucias.

Meditación y deseos

Subido a la alta torre de un soberbio faro que se erguía orgulloso sobre elevada cima de enorme montaña, contemplaba absorto la inmensidad del mar, intensamente coloreado de azul hacia el horizonte, y la grandeza de ese cielo igualmente azul que todos vemos y que no es cielo ni es azul.

(Lástima grande que no sea verdad tanta belleza). Y contemplaba el beso amoroso que en fuerte abrazo se daban cielo y mar en el horizonte, que el sol próximo a su ocaso coloreaba de matices rojos, anaranjados, amarillos. Capaces de hacer latir violentamente el corazón de un pintor, capaces de excitar la esquisita sensibilidad del poeta y capaces también de sumir en profundo éxtasis a todo ser amante de lo bello. Y yo, mal pintor y a la vez empequeñecido, ante la grandiosidad y magnificencia del paisaje. Y hubiera querido despojarme de las miserias humanas... de las malas pasiones... de las concupiscencias... de todo lo que tiene el hombre de bajo y rastroso, y volar hacia regiones etéreas, montado en frágil carroza de espumas y arrastrado vertiginosamente por el fuerte impulso de impetuosos vientos. Y llegar a lo región excelsa donde los ojos se ciegan por la intensidad de la luz, para dejar mirar solamente con la inteligencia y el entendimiento, así como para oír mejor la suave y dulce melodía producida por el continuo tañer de cítaras, el casi imperceptible

murmullo producido por el roce suave de vaporosas gasas y el cántico celestial de inefable música, que un coro de querubines de cristalina voz iba armoniosamente cantando.

Y hubiera querido postrarme de rodillas ante el tribunal de

Dios, de ese Dios que es la suma belleza, la suma verdad, el sumo bien; de ese Ser que con su palabra y por su voluntad me creó a mí, miserable criatura, a ese mar inmenso, aunque no tanto como su sabiduría, a esa intensa belleza, aunque no tanto como la suya. A ese sol que nos alumbra y vivifica y a ese Universo que rige y gobierna con leyes justas inmutables y eternas, lo mismo que son sus atributos...

...Y besar sus divinos pies, y pedirle con intenso amor, con amor filial como de criatura a Creador, clemencia y amor para mí y para mis hermanos, que se agitan convulsivamente en continuas luchas fratricidas, arrastrándose vilmente por el polvo inmundo de la tierra, sin atreverse a levantar la cabeza al cielo; y que vuelva la paz y el amor a sentar su trono en nuestra querida patria, y que vuelva a reinar en las escuelas e iluminar con el resplandor luminoso de su divinidad las candorosas almas de los inocentes niños...

¡Clemencia. Señor! pido para mí y para los que te odian sin conocerte, pues sé que eres misericordioso y los perdonarás, como perdonastes desde el árbol de la cruz a los que te escarnecieron y vilipendiaron.

J. B.

Las Religiosas Clarisas

La lectura de la Exposición que las humildes Religiosas Clarisas han elevado a nuestra primera Autoridad, en súplica de que se les entreguen las llaves de su Iglesia y su Convento, produce en el alma una impresión tal de ternura y de lástima, que difícilmente se hallará corazón tan insensible que no se sienta afectado.

La supuesta protección brindada en sus principios a las sencillas monjitas, convertida pocas semanas después en feroz oposición so falso pretexto de ilegítimo título de propiedad del primitivo Convento por parte de la Comunidad de las Religiosas, insinúan bien patentemente la insinceridad con que fué formulada.

Se procuró con gran esmero escamotear a este efecto la verdad, con la refinada malicia de satisfacer su mal disimulado sectarismo y de perjudicar a las Religiosas, que, por su actitud humilde ante la insólita expoliación de que se les hacía víctimas, merecían de todo corazón noble un trato más generoso y justo, máxime tratándose de unas inocentes mujeres, destituidas de

toda protección humana y dotadas de tanta virtud y bondad, que con justicia se han captado las simpatías de todo el pueblo de Elche.

Pudiéramos citar, en confirmación de nuestro aserto, los testimonios de muchas personas aca-

tólicas, algunas de ellas de significados socialistas de la localidad, que al admirar la inocencia de estas buenas Religiosas, reconocen la injusticia que sobre ellas ejercen las Autoridades, condoliéndose en su pena, y vertiendo sobre su corazón amargado frases de halagadora esperanza en una próxima y favorable solución.

Ante las razones que en la Exposición de referencia alegan, cabe preguntarse si se habrá perdido ya en los hombres el sentimiento de conmiseración y de justicia.

¿Qué se precisa ya para que las fibras de un corazón medianamente honorable se conmuevan y vibren a impulsos de los sentimientos de piedad, de justicia y de solidaridad humanas?

Unas pobres religiosas, abandonadas a sí mismas, privadas de todo auxilio humano e injustamente tratadas; triplemente atendibles por mujeres, por víctimas y por desamparadas, que a la dureza responden con la suavidad y dulzura; que a la pertinaz negativa de las Autoridades oponen la humildad y el silencio, que a los grandes perjuicios irrogados no corresponden sino con la resignación, cuando no con la gratitud a las más pequeñas transigencias que la primera Autoridad, dicho sea en su honor, ha

tenido a bien alguna vez dispensarles, ¿no son más que sobrados motivos, aparte de la justicia con que piden y que es el máximo argumento, para despertar en nuestros concejales los sentimientos más elementales de solidaridad humana, que, sobreponiéndose en rasgos de nobleza a su ideología, se subleven ante tamaña injusticia, y protesten de la detención de un derecho a todas luces manifiesto?

¿Qué más se requiere para que la justicia conmutativa ejerza sus funciones?

Escritura pública otorgada ante notario, inscripción en el Registro Civil, pago actual de Contribución ¿qué más instrumentos fehacientes se precisan? ¿Será posible que el sectarismo y la mala fé ahoguen los sentimientos de humanidad que hoy presumen en todo pecho hidalgo y bien nacido?

Como no juzgamos a persona alguna capaz de anidar en su corazón tan innobles pensamientos, y así esperamos, que dada la actitud de respeto y humildad, en que por espacio de más de dos años en que se mantienen las humildes Religiosas Clarisas, por fin se impondrá el sano criterio, que, desprovisto de todo género de fobias, reconozcan la justicia y restablezcan a las mon-

jitas en su derecho hasta el presente tan injustamente hollado y controvertido.

VERÓFILO

Muerte sentida

Al medio día del martes de esta semana, dejó de existir el acaudalado banquero don Ramón Peral Irles.

El señor Peral venía sufriendo larga enfermedad, que le permitía sin embargo, poderse dedicar a sus negocios de banca.

Hace unos días experimentó agravación en su dolencia que puso en peligro su vida, a tal extremo, que hubo de consultar a eminencias médicas venidas expresamente para el caso.

Después de algunos días de inquietud, la crisis desapareció y su estado relativamente satisfactorio hacia concebir grandes esperanzas en su pronta curación; pero no fué así, desgraciadamente, pues cuando más se confiaba, sobrevino un colapso y con él la muerte casi instantánea.

Al día siguiente a las diez de la mañana se verificó su entierro que resultó una verdadera manifestación de duelo, demostración elocuente de las numerosas simpatías de que gozaba el finado.

El fallecido pertenecía a la «Derecha Illicitana» de la que era gran entusiasta y constante protector, pues siempre se hallaba dispuesto a favorecer con sus cuantiosas dádivas a esta gran entidad política que él reconocía como saludable y regeneradora.

Nos asociamos sinceramente a la condolencia de su familia por pérdida tan irreparable, y pedimos a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

Cruel desorientación

¿Qué dirías si un simple herrero harto de machacar un elemento tan duro encontrara más cómoda y lucrativa la profesión de Abogado y se decidiera inopinadamente a resolver pleitos y querrelas? ¿Qué un labriego abandonara repentinamente sus útiles de trabajo y cogiera el bisturí y receptara a los enfermos? ¿Y si un analfabeto, pretendiera a trueque de su ignorancia, ser contable, administrador o gerente en cualquier empresa?

Hombre, eso no puede ser, seguramente me contestarías.

¿Pero en cambio puede ser, que todo el mundo sirva para legislar, fabricar leyes y representar debidamente a un país? Diputado puede ser cualquier ciudadano. Una masa de gente inculta e ignorante, que rinda fervoroso culto a la barbarie, puede elevar a la categoría de representante en Cortés, al más acentuado de los suyos. ¿Qué bien puede proporcionar este individuo a su Patria? ¿Y los que de Julio a Julio, en todo el año, no han llegado a decir, «esta boca es mía» y se limi-

tan a cobrar sus mil pesetejas mensuales, en pago a la limitada asistencia en históricas sesiones en que peligran los vergonzosos enchufes y que actúan como inconcientos autómatas, como muñecos del tío Barberillo, a impulsos del sistemático tirón del cordón de la avara conveniencia personal, bautizada ridículamente con el nombre de disciplina de partido.

En todos los órdenes de la vida hay que justificar lo que se cobra y por que se cobra y estos buenos señores, por el mero hecho de tratarse del Estado, estiman innecesaria esta delicadeza.

Para acabar de una vez, con esta marcada anomalía, debieran estos representantes, dar cumplido ejemplo de austeridad, (máxime, cuando mucha gente muere de hambre), con la sensación de que verdaderamente les guía un espíritu leal de sacrificios (si esto es sacrificio) de aminorar las pesadas cargas del contribuyente y ayudar en lo que cabe, al resurgimiento de las principales y depresivas arterias nacionales, cauce para que el trabajo sea el pan de cada día en todos los hogares, a donde hoy, dolorosamente falta, renunciando a la inmerecida asignación y compañía y amoldándose a cobrar en cambio, una dieta prudencial, por cada una de las contadas sesiones a que comparecen. De no hacerlo así, el País en su perfecto derecho, podrá señalarles como explotadores del erario nacional en contradicción a esa caprichosa imposición de que «quién no trabaja, no tiene derecho a la vida».

Para ser alcalde, puede servir hasta quien no habiendo sabido administrar su casa, se lanza o lo lanzan, a administrar intereses colectivos.

Una persona sin cultura y preparación necesaria, no puede dignamente representar a nadie y menos, a sus convecinos. Cometerá torpezas y con el desaire personal, ridiculizará y evidenciará a las víctimas que representa.

No solamente tiene que ser un modelo de honradez el hombre para poder encaramarse a ejercer difíciles y delicados cargos. Para ello, necesita las apropiadas condiciones, la debida cultura y preparación. El atrevimiento, es hijo de la ignorancia y de esta familia, no se puede esperar nada bueno.

Cada uno de nosotros aprovecha para una cosa según el sabio designio de la Naturaleza, siendo loco y contraproducente que los hombres vulneren caprichosamente aquellas leyes, haciendo regidores a los que sólo sirven para menstrales, empleados de centros oficiales a quienes a cambio de no tener las menores nociones para este cometido, sirven de ejemplares perros de presa. Médicos por ejemplo, son destinados a desempeñar la cartera de Marina en el reparto de prebendas y por el justificado motivo, de que uno de sus antepasados,

fué cabo de cañón de nuestra armada. A quien supo descifrar el laberinto de los días que tiene un año, es elevado por su notoria pericia en cuestiones financieras, a ministro de Hacienda. Quien fué ministro de Instrucción Pública hoy puede ser concienzudamente ministro de la Guerra, mañana, pasado mañana de Obras Públicas y así sucesivamente hasta desempeñar en dos semanas, todas las carteras.

Hoy, no se alcanzan altos puestos tras de afanosos sacrificios intelectuales, el estudio, la compe-

tente preparación, ha sido arrollado por otra fuerza más poderosa. La revolución, ha democratizado la valía y la recompensa a las personas, en orden al registro de Cárceles y al más agudo enronquecer ante las necias multitudes con el engañoso espejismo de la devoradora sed de mal entendida justicia, dando paso con el advenimiento, a la verdadera injusticia del hombre, cada vez más acentuada, mientras otros banquetean felizmente y se ven bien gordos y hartos.

O.C.A.P.

El Ayuntamiento y el impuesto de Inquilinato

Todo el pueblo conoce la Hoja que el partido «Derecha Illicitana» lanzó a la opinión pública dándole cuenta de las anomalías que se observaban en la confección del Padrón de Inquilinato, anomalías que llegan a caer dentro del Código Penal, cuya acción ejercitaremos a su debido tiempo, para que el pueblo conozca la calaña de los *administradores* que nos depararon unas elecciones suicidas donde la buena fe del elector fué sorprendida por la táifa de ganchos que prometieron bienandanzas cuando el triunfo los consagrara ilustres *compadres* del cotarro.

Con la promesa de que en la sesión municipal del viernes pasado podría tratar del asunto el concejal de la Derecha Illicitana D. Juan Sansano Ibarra, llegamos a la sesión que reseñamos llenos de esperanza *liberal* y de optimismo *democrático*, si bien sufrimos la angustia de una aplicación de guillotina, que no llegó a efecto gracias a la tozudez y valentía del señor Sansano Ibarra que habló para decirle al pueblo del engaño que era víctima en el asunto del Inquilinato.

Después del Orden del día, el señor Alcalde presidente (socialista) manifiesta al Ayuntamiento que, en virtud de una Hoja publicada esta semana denunciando anomalías en la confección del Padrón de Inquilinato, había ordenado una inspección por el personal técnico cuyo informe llevaría a la sesión próxima y rogaba que no se ocupara el Concejo del referido asunto.

El concejal señor Sansano Ibarra pide la palabra para oponerse a lo manifestado por el señor Alcalde, diciendo que él estaba dispuesto a tratar ese asunto ampliamente para que el pueblo supiese quién era el que perjudicaba sus intereses con menosprecio manifiesto al respeto que se merece todo ciudadano, y que no quería tragarse el anzuelo porque ello significaba la aplicación de la *guillotina* a la discusión de tan interesante asunto, de la que tan *duchos* se han mostrado los líderes del socialismo en todo lo que al partido ha convenido aun en

contra de los intereses generales. El señor Alcalde insiste en su pretensión de no dejar hablar al señor Sansano Ibarra del Padrón de Inquilinato y pide apoyo a la mayoría *dócil* y *agradecida* a los enchufes que disfruta; pero ante la insistencia del señor Sansano Ibarra en ocuparse de ello, porque lo contrario sería un atropello incalificable y un desdoro para el pueblo que representa (aunque sea de Derecha) se le concede la palabra y dijo:

Que habiéndose acercado muchas personas en queja de lo exagerado de las cuotas que les habían asignado en el Reparto de Inquilinato para el ejercicio corriente, en comparación con las pagadas el año pasado, se vió obligado a acudir a la Administración de Arbitrios para cerciorarse de los hechos que se le denunciaban, encontrándose con que el oficial encargado se negó rotundamente a facilitarle las hojas declaratorias hechas por los interesados, a la vista de cuyos datos se habrá de hacer la reclamación, datos que no podía facilitarme ni como particular, ni como concejal. Inmediatamente subí a la Alcaldía en queja, que he de declarar fué atendida, por cuanto pude ver seguidamente las hojas de las personas por mí interesadas. Y entonces pude observar que muchas de ellas tenían la cantidad alterada, por mano extraña al declarante, y alguna de ella *suplantada* la firma del interesado, falsedades estas que caen dentro de las leyes penales. Así como el señor Alcalde había reducido la cuota de algún reclamante, atribuyéndose facultades que solo utilizaban los caciquillos de tiempos de la *nana* (¡que aventajados, con lo modestos que son estos obreros!)

—El dilectante Sr. Hernández hizo (socialista, Presidente de la Comisión de Hacienda y que no ha pagado nunca inquilinato, según él, apesar de disfrutar de un sueldo de Diez mil pesetas) objeto al Sr. Sansano Ibarra diciendo que en vez de denunciar las falsedades del Padrón, debía hacer la de los inquilinos que no dicen la verdad de lo que pagan, y

entre ellos el Sr. Sansano Ibarra.

El Concejal de la Derecha replica que eso es cosa que el Ayuntamiento, puede averiguar con la Ley en la mano, y que él ha dicho la verdad de lo que paga desde hace 12 años, por lo que ha contribuido siempre a levantar las cargas del Municipio, mientras que el Sr. Hernández no ha levantado más que los momios.

El patrono alpargatero ¡qué suerte! y concejal de la mayoría socialista señor García Alberola, echa en cara al señor Sansano Ibarra el pretender hacer de este asunto arma política, sin tener en cuenta que el partido socialista español (quítale el nombre) es tan democrático que va directamente a una revisión del Padrón de Inquilinato y castigará al que resulte culpable (¡pobre *Cabolo*, lo estamos viendo camino de Villacisneros! ¡Que Dios le ampare!)

A esto contestó el señor Sansano Ibarra, que los socialistas serían muy democráticos, pero de no haber venido él a levantar liebre, todo hubiera continuado igual, a pesar de haberse realizado falsedades en contra de los contribuyentes e inquilinos, falsedades que se han cometido dentro del Ayuntamiento.

El endeble concejal del marxismo señor Serrano Ruiz, se extraña de que el señor Sansano Ibarra traiga aquí esas chirimoyas y falsedades, siendo así que los del antiguo régimen hacían cosas peores por ser *ruines* en todo (agárrate que hay escombros!).

El señor Sansano Ibarra contesta que ignoraba las cosas que se hacían antes, pero por las que ve hoy, comparadas con las de aquellos tiempos, puede afirmar que los políticos de hoy no pueden compararse con los de entonces, porque son *peores*, no obstante su *democracia* y su tan *sobada camaradería*.

Al llegar a este momento es tal la confusión que no llegan a concretar acuerdo alguno. El señor Sansano Ibarra declara que no cederá mientras no se declare nulo el Padrón por ser ilegal. A esto replica el señor García Alberola que allí se hace lo que ellos quieren con el voto en contra del señor Sansano, pues bastante tiempo estuvo él así votando en contra. A lo que objetó el señor Sansano Ibarra que la política tiene esos vaivenes, antes estaba el señor García Alberola votando en contra por estar solo; hoy es el señor Sansano el que se encuentra en esa situación, pero no tardará mucho tiempo a ocupar esa posición el señor García Alberola porque se quedará sólo, con alguno que otro líder.

Por fin acuerdan prorrogar las reclamaciones hasta el jueves y resolver el Ayuntamiento en la sesión del viernes.

Y así termina esta sesión, que de ser nosotros socialistas y del calibre del señor Hernández Rizo, la calificaríamos de *histórica*.

Organizado por la Juventud Católica, se celebrará el domingo 25, a las diez y media de la noche en los salones de la «Acción Católica de la mujer» cedidos por esta entidad, un acto de afirmación católica en el que tomarán parte el prestigioso letrado valenciano D. José Cots y el Excmo. Sr. don Cándido Casanueva, Notario de Madrid y Diputado a Cortes por Salamanca.

Incomprensibilidades

Azaña sin ache se escribe, para la Historia de España, aunque España no concibe esta modificación de Hazaña.

Se ha empezado una cruzada e intensísima campaña, para que perdure Hazaña y Azaña, resulte en nada.

(La solución muy pronto).

O.C.A.P.

NOTICIAS

Hoy celebran su onomástico nuestros consocios D. Juan Fluxá, D. Juan Quiles, D. Juan Torres, D. Juan Antón, D. Juan Pérez y D. Juan Castaño, además de nuestro concejal y vocal del Comité Político de la Derecha Illicitana D. Juan Sansano Ibarra, así como el tesorero de la Junta Administrativa D. Juan Mas Azuar.

A todos enviamos desde estas columnas nuestra entusiasta y cordial felicitación.

El domingo último tuvimos el gusto de saludar en ésta a nuestro querido amigo, de Aspe, Vicente Hernández Romero.

Igualmente hemos estrechado la mano de Francisco Satorre que, de Orihuela donde estudia, ha venido a pasar el verano con su familia.

Procedente de Madrid en donde tras brillantes ejercicios ha obtenido título de telegrafista, hemos saludado al estudioso joven Casto Torregrosa Real, al que felicitamos y damos la bienvenida.

Boda

El jueves día 22 y en la Arciprestal de Santa María, se unieron en los santos e indisolubles lazos matrimoniales la encantadora Srta. Tomasa Jaén con el joven Antonio Sempere, hijo del abogado D. José Sempere, a tan feliz pareja les deseamos feliz e interminable luna de miel.

Nuestra condolencia, por el fallecimiento, después de larga y penosa enfermedad, de D.^a Teresa Martínez, esposa de nuestro buen amigo y correligionario. D. Juan Más Ruiz.

La conducción del cadáver, el pasado sábado día 16, constituyó una verdadera manifestación de las muchas simpatías con que cuenta el señor Más.

Le reiteramos nuestro más sentido pésame, al atribulado esposo y buen amigo.

Imprenta Comercial

Plaza Gabriel Miró, núm. 2
ALICANTE

OPTICA Morell

SAGASTA, 3 y 5

(al lado de Correos)

ELCHE

Sucursal de la Optica Novedades: Caspe, 1, BARCELONA

Exactitud en las recetas de los Sres. Médicos-Ocualistas

== == == SE GRADÚA LA VISTA == == ==

Recomendamos los célebres cristales Puntal PAMO

Contribuya a realzar y darle mayor encanto a su sonrisa, teniendo una dentadura seductora.

Límpiase con la

Pasta dentífrica "FAMOS"

y lo conseguirá.

De venta en Farmacias.

Almacenes

de Hierros, Vigas, Chapas, Tubos, Carbones y otros artículos.

DE

José García Martínez

Calle Maisonnave, núm. 18

ALICANTE

©

Representante en Elche:

Adolfo Fenoll

Cánovas del C., 16

CAMISERIA BENAFER

Confección a medida

Camisas — Calzoncillos — Pijamas — Corbatas — Medias — Calcetines — Ligas — Tirantes — Cinturones — Pañuelos — Géneros de punto — Bisutería, etc., etc., etc.

Casa especializada en artículos selectos

PRECIOS ECONOMICOS

Sagasta, 2 - ELCHE

Uralita S. A.

Arrimaderos DEKOR

La imitación más perfecta de la madera

Agencia en Elche:

Desamparados, 10 :: :: :: Teléfono 207

A los jóvenes:

Mejore Ud. su situación. Estudie y sabrá más y sus servicios serán mayormente remunerados.

Aprenda en poco tiempo Contabilidad y reforma de letra (sistema D. Pascual Soriano). Acuda a la clase que da D. Olegario Domarco, calle de O. Rocamora, 8.

SARNA El SUPHOSAL la quita en 24 horas, sin baños ni molestias, precio 3'50 ptas. **TOS FERINA** Desaparece tomando FENOTUXOL, específico de la tos. Frasco 5'25

ALMORRANAS la pomada DECLARE, es de éxito seguro y rápido en todos los casos internos, externos o sangrantes. Tubo 3'50 ptas., a correo seguido; 50 céntimos más por franqueo.

Farmacia J. CLEDERA.--Atocha, 110.--Madrid

De venta: Farmacias Elche.

Servicio de Automóviles

De Elche para Alicante: 8'15-9-12'15-14'30-15-18'30.

De Alicante para Elche: 8-11-12'15-15'30-17-18'30.

De Elche para Crevillente: 9'15-13-15'30-17-19'15.

De Crevillente para Elche: 8'15-8'30-11'30-14-18.

De Elche para Santapola: 10'15-18'30.

De Santapola para Elche: 7-15.

De Elche para Aspe y Novelda: 9'45-14'30-20'15.

De Novelda para Aspe y Elche: 7'45-12'15-17'15.

De Elche para Catral y Dolores, a las 17.

De Dolores para Catral y Elche, a las 7.

De Elche para Almoradí, a las 17.

De Almoradí para Elche, a las 7'30.

Almacén de Maderas y Carpintería Mecánica

GRANDES EXISTENCIAS EN TABLEROS CONTRACHAPEADOS

Pedro Maciá Lafuente

Velarde, 58 — Teléfono 258

¿Sufre usted del ESTÓMAGO? TOME DIGESTONA (CHORRO)

y terminarán sus sufrimientos.

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Caja, 3'50, timbre incluido

Exigid la legitima DIGESTONA (Chorro). Gran premio y medalla de oro en la Exposición de Higiene de Londres.

LOZANO

SASTRE

Elche

PIDA

Cerveza

El León

AGENTE DISTRIBUIDOR

José Serrano Esteve

Obispo Tormo, núm. 6

ELCHE

GARRIDO

GRAN SURTIDO EN

PAÑERÍA

Calle Sagasta, núm. 10.—ELCHE

Antonio Vicente

Practicante

Ex-Alumno del Hospital Provincial y del Hospital Militar de Valencia

CONSULTA: De 10 a 11 y de 1 y media a 3

San Isidro, 11.—ELCHE